
 

 

 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

６月定例市議会（６月１日～１８日）が終了しました。 

 

 
 

 

新庁舎になり、初の定例議会。最終日は、入札制度改革の決議案とそれに対する動議が出され、

開会から大荒れ！先の３月議会でも出され否決された「一般競争入札の全面導入を求める決議案」

に引き続き「条件付一般競争入札への全面移行を求める決議案」が提案されました。この提案の目的

は、①公共事業の官製談合を未然に防ぎ、②透明性や平等性を高め、③落札率が下がり適性範囲で

より低い価格で契約できる可能性を保とうというものです。 

これに対し、先ず入札制度全体の調査研究から始めようーと「入 

札制度調査特別委員会設置」の動議が出され、当日は、異例のあふ 

れるほどの傍聴者をよそに、１時間半遅れで開会。その後もわけの

分からない長い中断と再開を繰り返し、やっと最終議案「条件付一

般競争入札への全面移行を求める決議案」の決議が終わったのは

20 時過ぎ。中断の連続に傍聴者も徐々に少なくなりましたが、激 

論の末、賛成多数で可決した瞬間、傍聴者からは拍手が！ 

 これまでのつくば市の入札は指名競争入札が殆どで、落札価格の高止まり、 

地元企業でありながら指名に入れない等の問題がいわれており、一般競争入札の

全面移行による改善が強く望まれてきました。既に、十分議論されている状況で、いまさら「調査

特別委員会設置」の案は、改革を先送りすることになりかねないと、市民ネットは反対しました。 
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公共事業は、その多くが市民の税金。地域

住民にとって本当に必要な公共事業に、健全

な範囲内でより安価に落札され、より効果的

な入札が望まれます。庁舎も新しくなりまし

た。つくばの入札もより透明で平等性の高い

ものへ刷新されるよう、働きかけていきま

す！ 

議員と話そう！会 
定例市議会の報告を兼ね、代理人の瀬戸、永井を交え、

様々な情報と意見交換を行います。どなたでも参加で 

きます。ぜひ、ご参加ください。 

７月２６日（月）１４～１６時 市民活動センター 

８月 ２日（月）１０～１２時 茎 崎 公 民 館 

８月 ５日（木）１０～１２時 豊 里 公 民 館 

７／１１選挙のため、発行を遅らせました。 

 



 

 

 

 

 

 

 
 

 
※ 詳しい内容は、７月中旬に新聞折込予定の「つくば・市民ネットワーク通信第２３号」に掲載します。 

配布ご希望の方はつくば・市民ネットワーク事務局（℡８５９－０２６４）までご連絡ください。 
 

 

 

つくば市議会は現在 33 人の議員で構成されています．２００８年に、議員定数や経費など社会問題にもな

っていたことから、費用弁償、政務調査費、議員報酬とあわせ、議員定数についても特別委員会を立ち上げ

議会で検討しました。この時は、議員定数について議会内の意見がまとまらず、33 人が維持されました。 

この度、再度「議員定数削減について」議長から議会運営委員会へ諮問があり、協議の結果「議員定数を

28 人とする」という答申があり、今議会へ議員定数を削減する「つくば市議会議員の定数を定める条例の

改正案」が提案されました。削減目的は行財政改革―つまり、5 人削減し約 5 千万／年とのことです。 

市民ネットは、市民の声を市政に生かすためには、できるだけ多様な意見を代弁できるよう、

適切な人数で議会を運営すべきで、議員の果たすべき役割などの根本的な議論がないままに、

数について決めることはできず、議会改革とあわせ市民に問うべきーと考え反対をしました。

しかし、定数 28 人への賛成多数で可決してしまいました。大変遺憾な結果です。 
 
 

「食品表示制度の抜本改正について国への意見書提出を求める請願」「永住外国人への地方参政権附与の法制化に対し反対する意見書提出

を求める請願」は更なる審議が必要と継続審議になりました。 

議案・決議案等の内容 

（賛成：○、反対：×） 
結果 
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市民会議 

つくば市国民健康保険税

の限度額引き上げ 
○ × ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ 

島名・福田坪・上河原崎・

中西特定地区の公共下水

道工事の委託 

○ × ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ 

中根金田台特定地区の公

共下水道工事の委託 
○ × ○ ○ ○ ○ ○ 

×:田宮 
× ○ ○ ○ ○ 

議員定数条例の一部改正

（33人から28人にする） 
○ × ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ 

入札制度調査特別委員会

設置の動議 
○ × ○ ○ ○ ○ ○ 

×:田宮 
× ○ ○ 退席 ○ 

条件付一般競争入札への

全面移行を求める決議 
○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ○ × 退席 × 

各会派の所属議員（敬称略） 

＊：会派代表 

（議員数３２・議長：鈴木） 

＊瀬戸

永井

＊塩田 

塚本、木村、

市川、矢口 

塙、大久保 

＊高野 

須藤、柳沢

安井、吉葉

古山 

＊久保谷 

松岡、飯岡、

石川、鈴木

 

＊小野

馬場

浜中

山本

＊五十嵐

田宮 

＊橋本 

田中 

＊金子 ＊星田

 

＊ヘイズ ＊今井

 

 

 

１．まちづくり構想について 

 （センター地区、公務員宿舎跡地） 

２．公共交通について（つくバス再編後の問題） 

３．学校給食（パブリックコメントの結果と今後） 

 
 

１．自治基本条例制定に向けて  

２．バイオマス利活用の進捗状況について 

３．遺伝子組換えリーフレット配布について 
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「つくば市の動物愛護政策に関する請願」は『趣旨採択』で全員異議なく採択されました。 審議結果（６月議会） 


